

cuando el precio corriente de plaza el día de la operación, era de \$1.87½.

Con motivo del bajo precio de nuestra fibra, el henequén de Nueva Zelandia que consume Inglaterra, por ser producto suyo, ya resultaba caro; siendo de mejor calidad el nuestro, se solicitó de ese mercado, y la Cámara está en arreglos para remitir á Liverpool unas 1,900 pacas.

La Cámara ha servido únicamente de intermediaria entre los productores y el consumidor y es una demostración de lo practicable que sería el abrir nuevos mercados enviando el producto, sin la intervención de los especuladores, directamente, si se cuenta con el desprendimiento y la cooperación de los señores hacendados.

Notas Cordeleras

El mercado del Sisal.

(Revista de Smith & Schipper's.)

Diciembre 2 de 1907.

El mercado ha estado quieto en la primera mitad del mes de noviembre, con precios nominales de 5% ó 5½ centavos. Con motivo de las noticias recibidas referentes á la combinación de los productores de México, el mercado se hizo firme, habiéndose hecho muchas ventas al precio de de 5½. No obstante, al finalizar el mes, los precios cedieron, cotizándose en la actualidad por entrega inmediata y por entregar á 5¼.

Henequén de Sisal.	PACAS 1907	PACAS 1906	PACAS 1905
Existencia en manos de importadores y especuladores el 2 de Enero de 1907 en los E. E. U. U. y el Canadá.	2,160	2,714	383
Importado á los E. E. U. U. desde el 2 de Enero de 1907.	631,627	540,437	562,107
Importado á los E. E. U. U. en Noviembre de 1907.	60,619	60,968	71,531
Exportado á Europa desde el 2 de Enero,	12,147	6,712	6,015
Existencia en manos de importadores y especuladores en New York y Boston el 2 de Diciembre,	1,670	2,491	498
Entregado en los E. E. U. U. y el Canadá desde el 2 de Enero de 1907.	619,970	533,948	555,977
Entregado en Nbre. pasado,	57,168	59,505	71,287
Entregas para el año,	594,173	597,756
Existencia calculada en Progreso el 2 de Diciembre,	31,586	87,432	54,807
Precios corrientes:	Entrega inmediata, 5¼	Id.— 7¼	Id— 8
	Por embarcar, 5¼	Id.— 7¼	Id— 7¼
Dic. 17. Precio corriente segun el Cordage Trade Journal,	5½		

EL SISAL EN 1907.

(Del Cordage Trade Journal.)

"Las cotizaciones del Sisal han fluctuado casi tanto como las del Manila. Uno de los factores adversos para el henequén de Sisal, ha sido la reducción en la demanda

de la fibra, para la elaboración del hilo de engavillar, debida á la disminución en las cosechas de este país. Como una compensación en parte, algo aumentó el consumo de esta fibra para la fabricación de jarcia, debido á la baja en su precio y la relativa altura que guardaba el ixtle, así como á los precios elevados de la jarcia y del twine cuyos fabricantes descartaron otras fibras para ceder el puesto al de Sisal, el que sustitufan cuando esta fibra se vendía á precios muy elevados. La fibra se cotizó á 7¼ centavos el primero de enero de 1907; para el día 15 del mismo, subió á 7½ y á 7¾ el 19 de febrero, cuyo precio continuó firme como por espacio de un mes. En marzo 19, hubo de anotarse una baja de ¼ de centavo ó sean 7¼ centavos, habiendo sucedido lo mismo el 2 de abril, en que nuevamente bajó otro tanto, ó sea á 6¾. Esta cotización se sostuvo por espacio de dos meses, habiendo bajado el 4 de junio ¼, ó sea á 6¼; pero el 18 del mismo mes, se recobró el descenso, cotizándose el 2 de julio á 6¾. La oferta de la fibra para los Estados Unidos y el Canadá en los primeros seis meses del año, fué de 339,691 pacas, contra 291,449 en 1906. El 16 de julio la cotización bajó á 6¼ centavos. Un mes más tarde, el 13 de agosto, todavía bajó á 6%. El 3 de septiembre bajó de nuevo á 6¾, y el día 17 del mismo mes, aún bajó á 6¼, cuya cotización fué igual el día primero y el 15 de octubre. El henequén de Manila, calidad "Fair Current," declinó un centavo en libra en el mes de septiembre, mientras que el de Sisal, ¼ solamente; pero mientras que el Manila ha bajado en forma moderada comparativamente, desde que se inició en octubre la tirantez en los negocios, la fibra del Sisal descendió de la manera más violenta. El 5 de noviembre hubo de anotarse un descenso de ½ ó sea á 5¾ la libra. Esta semana, (el 17 de diciembre), la cotización es de 4¾ centavos. De esta manera en el espacio de dos meses de dificultades financieras, los precios del Sisal bajaron 1¾, mientras que el Manila descendió solamente ½ en la calidad "fair current", ¾ en la calidad "midway" y ½ en la "good current. En los 11 meses de 1907, la oferta de la fibra de Sisal para los Estados Unidos, asciende á 621,640 pacas, contra 536,439 en el año de 1906, y 556,475 en el de 1905. Las existencias en Progreso el 15 de diciembre, según informes telegráficos, es de 47,559 pacas, contra 61,110 pacas en igual fecha de 1906, y 55,000 el día 16 de diciembre de 1905.

Los precios cotizados este mes, son los más bajos que se conocen desde el año de 1897."

El "Cordage" amplía sus noticias referentes á las demás fibras, dando á comprender que, de continuar los precios bajos del Sisal, serán descartadas del mercado muchas fibras inferiores como el ixtle, el Nueva Zelandia y el yute, para la fabricación de jarcias. Con lo que claramente se demuestra que nuestro henequén tiene asegurado su consumo por muchos años, en virtud de la calidad de la fibra, aún cuando el precio sea bajo.

Las observaciones que hace acerca del descenso de la fibra del Manila en comparación con el henequén yucateco, son muy significativas: si la crisis americana afectó á todas las fibras, no hay razón alguna para que hubiese afectado muy especialmente á la nuestra. De donde se corrobora nuestra aserción de que existen fuerzas que obran de continuo para deprimir artificialmente nuestro mercado, fuerzas que solamente pueden combatirse con la unión fraternal y sólida de todos los hacendados.